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ОФИЦЕРСКАЯ ЗАКАЛКА
НАШИ ЮБИЛЯРЫ

Виктор Александрович родился 
13 августа 1946 года в селе Костино 
Алапаевского района Свердловской 
области. Его родители работали в 
колхозе, что и должно было опреде-
лить дальнейшую судьбу сына. После 
окончания школы Виктор поступает 
в Свердловский сельскохозяйствен-
ный институт, который успешно 
заканчивает в 1970 году, получив 
специальность инженер-механик. Но 
тут судьба распоряжается по-своему, 
круто меняя жизненный путь моло-
дого специалиста. В том же году Вик-
тор был призван на срочную службу в 
ряды Вооруженных Сил СССР. Служ-
бу проходил в пограничных войсках 
в Хабаровском крае. После службы 
вернулся в родной Алапаевский рай-
он и работал автомехаником в колхозе 
имени Чапаева. В 1974 году ему при-
своено звание лейтенант запаса. А на 
следующий год он был призван уже 
как офицер запаса на двухгодичную 
службу в военно-строительные вой-
ска Главспецстроя СССР. Так Виктор 
Александрович попадает в Верхнюю 
Салду, которая становится его второй 
родиной на долгие-долгие годы.

Начинал службу в должности за-
местителя по политчасти командира 
роты войсковой части. А в 1977 году 
он подает рапорт на продолжение 
службы в Вооруженных Силах СССР. 
Его послужной список: инженер-ме-
ханик Управления механизации ра-
бот, производитель работ, главный 
механик, зам.начальника по эксплу-

атации, главный инженер. 
За время службы награжден 
медалями «За безупречную 
службу в Вооруженных си-
лах СССР 2-й и 3-й степе-
ни», юбилейными медалями, 
знаком «Отличник военного 
строительства».

В 1995 году Виктор Алек-
сандрович был уволен в запас 
по выслуге лет в звании под-
полковника. Но остался рабо-
тать на родном предприятии 
вплоть до его ликвидации в должно-
сти главного инженера  в УМР. Его 
опыт, знания предмета, въедливость, 
дотошность в мелочах, умение само-
организоваться и организовать дру-
гих – все эти качества по достоинству 
оценило руководство города, и вот 
Виктор Александрович назначается 
начальником службы благоустрой-
ства МУП УЖКХ, а затем он зани-
мает должность заместителя главы 
администрации города по УЖКХ.

У Виктора Александровича боль-
шая и дружная семья. Супруга, Лю-
бовь Васильевна, как жена офицера, 
несла все тяготы военной и граждан-
ской службы мужа. Она закончила 
тот же институт, что и муж, вместе с 
ним работала в сельском хозяйстве, а 
затем и в Верхней Салде. Дети, внуки 
и уже правнук – продолжатели слав-
ной династии Ермаковых.

В 2016 году была создана вете-
ранская организация воинской части 
62947. Председателем организации 

единогласно был избран Виктор 
Александрович Ермаков. Сегодня 
это одна из крупнейших ветеран-
ских организаций в Верхней Салде. 
На ее счету уже немало славных дел: 
составлены списки всех бывших ра-
ботников организации, проводятся 
вечера встречи, оказывается посиль-
ная помощь нуждающимся, вышло 
несколько книг об истории военных 
строителей на салдинской земле, о 
людях, составляющих гордость стро-
ителей. Из последних дел: официаль-
ный статус получил парк Базанова 
В.К., одна из улиц города названа в 
честь военных строителей, 6 августа 
в парке Базанова открыт памятник 
военным строителям. 

Жизнь кипит! Жизнь про-
должается! С днем рождения 
Вас, Виктор Александрович! 
С юбилеем! Здоровья Вам, оп-
тимизма, долгой активной де-
ятельности!

Каждую пятницу в одной из комнат полуподвального 
помещения дома на улице Воронова собирается актив 
ветеранской организации в/ч 62947, чтобы обсудить на-
копившиеся вопросы, наметить планы на ближайшее 
будущее, обменяться информацией о друзьях-товари-
щах: как здоровье, кому нужна помощь, какие новости 
в семьях. Эти сборы стали уже традиционными, несмо-
тря на пандемию, отсутствие (по уважительным причи-
нам) некоторых  членов актива, даже его председателя. 
В этот день любой ветеран организации может обра-
титься со своими проблемами, вопросами, поделиться 
радостным событием. Такой по-военному четкий по-
рядок завел с первых дней существования ветеранской 
организации ее председатель, Виктор Александрович 
Ермаков. О нем сегодня наш рассказ.
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НАШИ ВЕТЕРАНЫ

ГРАНИЦА НА ЗАМКЕ!

Ракеты комплекса «Тополь» и «Искандер», мо-
дифицированный комплекс ракет «Тополь-М» и 
«ЯРС» - даже далекий от армии человек хотя бы 
раз слышал эти названия. И с замиранием серд-
ца смотрели мы репортажи с Красной площади 
в дни праздников, когда по брусчатке проходили 
мощные ракетные комплексы. И уже давно нам 
знакома аббревиатура РВСН. Ракетные войска 
стратегического назначения – относительно 
молодой род войск. Он находится под контролем 
Генерального штаба и всегда должен быть го-
тов к сражению. Вот таким войскам отдал более 
20 лет своей жизни герой нашего очерка, Алек-
сандр Александрович Шершов.

Александр Александрович родился 28 августа 1956 
года в Ашхабаде Туркменской ССР. Отец работал элек-
триком-аккумуляторщиком, мама служила медработ-
ником в противочумном отряде столицы Туркмении. Ка-
залось, и Саша должен был бы выбрать трудовой путь 

по стопам одного из родителей. Но после окончания в 
1974 году средней школы Александр оформляет доку-
менты для поступления в военное училище. Успешно 
сдает экзамены в Харьковское высшее военное ко-
мандное училище имени Маршала Советского Сою-
за Крылова Н.И., которое заканчивает в 1979 году. С 
той поры и начинается его военная служба в ракетных 
войсках стратегического назначения. Служба трудная 
(а когда она была легкой?), но интересная. Работать 
приходилось не только с техникой, не только с желе-
зом, но и с людьми. Его послужной список: инженер 
группы, секретарь комитета комсомола войсковой ча-
сти, замполит, командир боевого обеспечения, помощ-
ник командира части по работе с личным составом, 
старшим помощником начальника отделения по соци-
альной работе. За время службы приходилось нести 
боевое дежурство на ракетном комплексе «Сатана» ( 
РС-20А), на подвижном грунтовом ракетном комплексе 

Свой трудовой путь Тамара Алек-
сеевна начала в 1972 году в долж-
ности участкового врача. Через 
несколько месяцев её перевели ор-
динатором в стационар.

С 1977 по 1979 год Тамара Алек-
сеевна училась в клинической ор-
динатуре в Свердловске. По окон-
чании ординатуры она вернулась в 
Верхнюю Салду и была назначена 
заведующей детским стационаром 
на 75 коек. С 1979 по 1986 год рабо-
тала в должности заведующей дет-
ским стационаром. С февраля 1986 
года по ноябрь 2001 года работала 
на должности главного врача дет-
ской больницы. Здесь развернулись 
её организаторские способности. 
Ей удалось наладить деловые от-
ношения с администрацией города, 
облздравотделом, руководителями 
предприятий. Ей удалось значи-
тельно улучшить и развить мате-
риально-техническую базу детской 
больницы, а так же решить пробле-
му дефицита врачебных кадров.

На любом посту Тамара Алексе-
евна решала самые, казалось бы, 
неразрешимые задачи. Она всегда 
искала что-то новое в организации 
медицинской помощи детям города.

Тамара Алексеевна имеет много 
благодарностей в трудовой книжке. 
Избиралась депутатом городского 
и областного Совета народных де-
путатов. Являлась заместителем 
секретаря партийной организации 
медиков города. Она сама активно 
принимала участие вжизни больни-
цы и города. При ее поддержке со-
хранились и развивались традиции 
детской больницы: посвящение в 
профессию, смотры-конкурсы на 
лучшую медицинскую сестру, че-
ствование ветеранов войны и тру-
да, вечера отдыха. В подготовке 
этих мероприятий активное участие 
принимала и сама заведующая. По 
ее предложению, начиная с 1996 
года, каждые пять лет в больнице 
проводились юбилейные вечера 

по случаю дня рождения детской 
больницы с оформлением альбо-
мов по истории развития детской 
больницы. Таком образом, при не-
посредственном ее участии было 
оформлено шесть больших альбо-
мов. В 2020 году Тамара Алексеев-
на закончила работу над книгой по 
истории детской больницы.

Ушла на пенсию с должности 
главного врача. После выхода на 
пенсию работала главным меди-
цинским экспертом в СМО «Ти-
рус-Медсервис» 4 года. В 2005 году 
Тамара Алексеевна вернулась в 
детскую больницу, и была назна-
чена заведующей отделением ме-
дико-социальной помощи детям 
и подросткам. На этой должности 
она проработала более 6 лет.

Тамара Алексеевна никогда не 
бросала лечебную работу. С 1972 
года она вела приём как врач - дет-
ский эндокринолог, потом работа-
ла врачом по совместительству в 
дневном стационаре. Стаж рабо-
ты Тамары Алексеевны в детской 
больнице - 36 лет. Общий медицин-
ский стаж работы - 40 лет.

После ухода на заслуженный от-
дых остаётся человеком с активной 
жизненной позицией. Периодиче-
ски пишет статьи в местные газеты 
на различные «больные» темы для 
населения, не только медицинские. 
Принимала участие в творческих 
выставках в городском совете ве-
теранов. В 2019 году организовала 
диспансеризацию в ЦГБ ветеранов 
города. Ежемесячно оформляет 
поздравления ветеранов детской 
больницы с юбилейными днями 
рождения через СМИ.

Пишет книги. Изданы: «Моя род-
ня – моё богатство» - о родственни-
ках и быте из детства в двух томах, 
«Советы дачника», «Кулинарные 
советы», «Школьные годы чудес-
ные» - о школе, одноклассниках - к 
50-летию окончания школы. После 
увольнения появилось много вре-

мени для любимого увлечения, для 
любимых дел - для души. А для 
души она занимается вышивани-
ем крестиком и бисером, садовод-
ством и огородничеством.

11 августа у Тамары Алексеевны 
юбилей, и хочется от всего серд-
ца поздравить этого прекрасного 
человека и пожелать здоровья, 
счастливых дней жизни, творче-
ских успехов в ее активной жизни. 
Работая под ее руководством, се-
годня о многом можно вспомнить 
и сказать, что дети, выросшие в 
нашем городе, и их родители всег-
да благодарили Тамару Алексеев-
ну за ответственное отношение к 
своему делу. В детской больнице 
всегда был порядок, и у родите-
лей была уверенность, что там им 
окажут квалифицированную по-
мощь. Еще хочется от всех коллег 
поблагодарить Тамару Алексеевну 
за издание такой прекрасной книги 
о истории и жизни детской боль-
ницы. Так передать всю жизнь на-
шей организации и ее сотрудников 
могла только Тамара Алексеевна. 
Она написала о каждом человеке, 
начиная с врача и заканчивая са-
нитарочкой, никого не забыла.

Мы благодарим судьбу за то, что 
нам удалось работать под руковод-
ством Тамары Алексеевны. Низкий 
поклон Вам, Учитель, Наставник! Пу-
скай за Ваши старания, силы, вло-
женные на благо людям, отменный 
профессионализм и человечность 
судьба подарит Вам только добро, 
успех и общую благодарность!

Ветеранская организация 
детской больницы

ВСЕГДА В СТРОЮ

Тамара Алексеевна Смолькина родилась в городе Нижняя Салда 
11 августа 1946 года в семье рабочего. Окончила нижнесалдинскую 
школу № 5 с серебряной медалью в 1965 году. Училась в Свердлов-
ском медицинском институте с 1965 по 1971 год на педиатриче-
ском факультете. Мечтала о профессии врача с седьмого класса. 
Интернатуру окончила в Нижнем Тагиле в 1972 году. . В Верхнюю 
Салду приехала по направлению.
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 ДО СТОЙНЫЕ ПРОДОЛЖАТЕЛИ ДЕЛА ОТЦОВ

КАК ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ?
Затянувшаяся болезнь вынудила меня искать более 

результативные способы лечения. Поэтому, когда мне 
было предложено пройти курс лечения в центре меди-
цинской реабилитации «Озеро Чусовское», я согласился. 
Во – первых, не нужно было далеко ехать: центр меди-
цинской реабилитации находился недалеко от Екате-
ринбурга и до него можно было доехать на машине. Во 
– вторых, это была не обычная больница, о которой я 
уже имел реальные представления, а, все-таки, центр 
медицинской реабилитации, само название которого 
давало надежду на возможное излечение. И в – третьих, 
меня устраивал срок пребывания в центре, всего две не-
дели - с 21 июня по 4 июля.

Приехал, посмотрел, понравилось: почти как в санатории. 
Современный лечебный комплекс европейского типа на 200 
больных. Ухоженная территория. Стройные сосны, ели и бе-
резы на подстриженных зеленых полянах. Между ними пеше-
ходные дорожки, выложенные тротуарной плиткой. Красивое, 
замкнутое озеро. И пение птиц, которые, как по заказу, целыми 
днями исполняли свои чарующие песни.

Понравилось и медицинское обслуживание. Внимательные 
и доброжелательные медсестры и врачи. Медицинские кабине-
ты расположены компактно. Максимум комфорта.

Мой лечащий врач – Ларцева Валентина Александров-
на – быстро разобралась в моих «болячках» и, доходчиво и 
образно, разъяснила мне не только суть заболевания моего 
сердца, но и как я должен беречь его и помогать ему в рабо-
те. Все это хорошо. 

Не понравилась мне организация питание больных в центре. 
Хорошая столовая, хорошие и внимательные официантки. Но 
сама пища никак не соответствовала рекламе специального 
диетического питания.

Не понравились мне и цены за койко-места и различные ме-
дицинские услуги. Не каждый больной, даже при наличии нако-
плений, сможет подлечиться в этом центре.

Благодаря заботам Областного совета ветеранов, пенси-
онеров мое лечение проходило при финансовой поддержке 
Министерства социальной политики Свердловской области по 
реализации социального проекта в сфере социальной защи-
ты населения «Активное долголетие». Поэтому я заплатил за 
путевку, 4 лекции и 8 занятий по терренкуру только 6 тысяч ру-
блей за 14 суток. А мои соседи за платное проживание и плат-
ное лечение с диетическим питанием заплатили по 68 тысяч 
рублей за 12 суток.

А, в целом, я доволен. Доволен тем, что я снова в строю.
Я приехал домой в воскресенье 4 июля. А 5 июля, в поне-

дельник утром, прозвучал звонок: «Здравствуйте, Александр 
Сергеевич! Лариса Васильевна! Как ваше здоровье? Алек-
сандр Сергеевич, извините, но вы нам нужны. Областной совет 
ветеранов требует отчет о нашей работе за пять лет. Причем 
его нужно представить через две недели!»

- «Лариса Васильевна! Понял! Буду!»

Александр Сергеевич Кузнецов

«Тополь». На северном полигоне осваивал 
эксплуатацию нового ракетного комплекса, 
участвовал в учебно-боевых пусках ракет 
стратегического назначения, наблюдал пуск 
ракет по выведению космических аппаратов.

В августе 2001 года уволен в запас в зва-
нии подполковник. В 2004 ему было присво-
ено звание полковник.

После окончания службы  долгое время ра-
ботал в Корпорации «ВСМПО-АВИСМА»», 
последнее время в должности начальника 
бюро отдела кадров по воинскому учету и 
воспитанию молодежи. Прекрасно понимая, 
насколько важна для становления молодого 
человека, мужчины, служба в Армии, работ-
ники бюро создали целую систему по рабо-
те с допризывной молодежью, с  первого 
дня их появления на предприятии, проводов 
в Армию, связи с командованием войсковых 
частей и самими военнослужащими, встре-
чи после службы и направлении на рабочее 
место. А сколько теплых слов о своих па-
цанах услышали и прочитали родители на 
страницах газеты «Новатор» и в письмах, 
приходящих от командиров, замполитов, 
сослуживцев!

С 2020 года Александр Александрович 
работает начальником отделения учета ре-
сурсов, находящихся в запасе, военного 
комиссариата по городу Верхняя Салда и 
Верхнесалдинскому району.

И все это время рядом с ним верная под-
руга, жена, Елена Тимофеевна, вместе с ко-
торой они воспитали замечательных сына и 
дочь, Александра и Ольгу. А сейчас насла-
ждаются общением с внуками. 

Александр Александрович награжден мно-
гими медалями. Среди них: «За безупречную 
службу в Вооруженных Силах III степени», 
«За безупречную службу в Вооруженных Си-
лах II степени», «За отличие в военной служ-
бе 1 степени».

Долгие годы Александр Александрович 
был членом городского совета ветеранов, а 
в марте 2021 года он избран заместителем 
председателя городского совета по воен-
но-патриотическому воспитанию.

Уважаемый Александр Алексан-
дрович! От всей души поздравляем 
Вас с юбилеем. Вы достойно идете 
по жизни, гордо неся звание офице-
ра. Те мальчишки и девчонки, с ко-
торыми Вы встречаетесь в образо-
вательных учреждениях на Уроках 
мужества, те призывники, которые 
только-только сталкиваются с воен-
ной службой, убеленные сединами 
ветераны Вооруженных Сил и лик-
видаторы техногенных аварий – все 
они с уважением относятся к Вам, 
отмечают Вашу неутомимую энер-
гию, Ваш оптимизм, Вашу предан-
ность раз и навсегда выбранному 
делу. Нам есть кем гордиться!

В ЧАСЫ ДОСУГА
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СОБЫТИЯ ИЮЛЯ

21 июля состоялось очередное заседание бюро 
городского совета ветеранов. На повестке было 
значительное количество вопросов. Но началось 
все на лирической ноте: с днем рождения (17 июля) 
поздравили Александра Сергеевича Кузнецова. Мно-
го теплых  и вполне заслуженных слов было сказа-
но в адрес именинника. А в ответ мы услышали це-
лый трактат о стариках и старости, написанный 
и озвученный Александром Сергеевичем. С юмором, 
с шутками и прибаутками он относится к своему 
возрасту. Такой бы оптимизм – каждому из нас!

Затем перешли к насущным вопросам деятельности 
нашей организации. Лариса Васильевна Пискунова до-
ложила о тех вопросах, которые решались после июнь-
ского заседания бюро. А их было немало. Продолжались 
встречи в еженедельном режиме с заместителями пред-
седателя совета и собеседования с председателями 
первичных ветеранских организаций. Администрация 
города помогла с оборудованием кабинета мебелью, 
предоставила ноутбук для работы. В адрес городского 
совета поступило несколько обращений: от заместителя 
главы администрации Е.С.Вербах о разработке плана 
Месячника пожилого человека, от областной ветеран-
ской организации по направлению материалов о наи-
более значимых делах городской организации в связи 
с 35-летием Свердловской областной общественной 
организации ветеранов войны, труда, боевых действий, 
государственной службы, пенсионеров ( напомним, что 
в прошлом году Верхнесалдинская ветеранская орга-
низация отметила свое 50-летие), от председателя пер-
вичной организации ветеранов в/ч 62947 В.А.Ермакова 
о строительстве памятника военным строителям в пар-
ке Базанова (открытие намечается на август), от жите-
лей деревни Малыгино о проблемах разрушающейся 
плотины в деревне, от ветерана педагогического труда 
И.В.Калугиной о помощи в установке памятника ее отцу, 
участнику Великой Отечественной войны, от Л.Ф.Кали-
ниной, председателя первичной ветеранской органи-
зации детской больницы, о благоустройстве участка по 
улице Калинина (материалы читайте в этом номере). 
По каждому обращению Лариса Васильевна принимала 
меры, вплоть до встреч с главой администрации города. 
Все обращения взяты на контроль.

Нина Петровна Хоренженко рассказала о проводимой 
работе по подготовке выставки декоративно-приклад-
ного творчества и смотра-конкурса художественного 
творчества ветеранов «Осеннее очарование» в рамках 
предстоящего Месячника пожилого человека. До 30 ав-
густа можно подать заявку на участие в выставке. В ее 
рамках пройдет, том числе, конкурс « Это вырастил я» 
в номинациях «Овощной калейдоскоп» (композиции), 
«Чудеса природы» (крупные, необычные овощи и фрук-
ты), «Домашняя фантазия» (с оленья, варенья).

Александр Николаевич Шаталов доложил об испол-
нении тех поручениях, которые были даны ему после 
проведенной в апреле 2021 года отчетно-выборной кон-
ференции. Основные из них: это приведение структуры 
городской ветеранской организации в соответствии с тре-
бованиями сегодняшнего дня. Это создание ветеранских 
организаций там, где нет таких организаций. Среди 

них: Центр детского творчества, Детская школа ис-
кусств, музей, детская спортивная школа, бассейн 
«Крепыш», зал борьбы, Верхнесалдинская школа, со-
циально-реабилитационный центр для несовершен-
нолетних, Комплексный центр социального обслужи-
вания населения. Во всех организациях проведены 
встречи с руководителями, встречено понимание со 
стороны директоров. Следующий этап – уточнение 
списков ветеранов, подбор руководителей ветеран-
ских организаций. С целью облегчения работы предсе-
дателей первичных организаций Александр Николае-
вич разработал проект  памятки для них.

Александр Сергеевич Кузнецов ознакомил присут-
ствующих с ходом работы над Книгой Почета ветеран-
ской организации Верхнесалдинского района. Напо-
минаем, что на одном из заседаний бюро городского 
совета (16 марта 2021 г.) было принято решение о соз-
дании данной Книги, были утверждены фамилии 12 
активистов ветеранского движения и 2 первичные ор-
ганизации, которые будут первыми занесены в Книгу 
Почета. И вот, первое издание Книги уже практически 
готово к печати.

Стало уже традицией заслушивать на заседаниях 
бюро председателей первичных ветеранских органи-
заций. Даже не ради контроля, а с целью передачи и 
обобщения опыта работы первичек. На данном заседа-
нии была заслушана информация о работе председате-
ля первичной организации ветеранов детской больни-
цы Людмилы Федоровны Калининой. Детская больница 
в нашем городе работала с 1951 по 2012 год. В составе 
ветеранской организации составе 86 человек. Ежегод-
но составляется план работы организации. Среди тра-
диционных мероприятий: поздравления ветеранов с 
днями рождения, встречи с ветеранами, подготовлено 
6 альбомов из истории детской больницы, которые бу-
дут переданы в музей, издана книга об истории и, самое 
главное, о людях, работавших в детской больнице за 
весь период ее деятельности.

В течение почти двух часов продолжалось заседание 
бюро городского совета. С чувством глубокого удовлет-
ворения расходились мы. Получены новые задания, 
появились новые мысли по совершенствованию своей 
работы. Жизнь продолжается!

ПОМОЖЕМ ВЕТЕРАНАМ
Одним из факторов патриотического воспитания детей 

является их приобщение к трудовой деятельности. Труд 
должен иметь реальную значимость для окружающих, 
воспитывать чувство ответственности у подростков.

Проявить свои личностные качества смогли обуча-
ющиеся образовательной организации № 3 , помогая 
ветеранам. В городской совет ветеранов обратились  
пенсионеры дома № 5 улицы Калинина. Председа-
тель первичной организации ветеранов, пенсионеров  
Людмила Федоровна Калинина передала просьбу ве-
теранов о помощи в благоустройстве территории воз-
ле дома. Начали ребята с благоустройства цветочной 
клумбы. Работали ответственно, добросовестно под ру-
ководством председателя городского совета ветеранов 
Ларисы Васильевны Пискуновой.

Работа для ребят была нелегкой, приходилось пе-
рекапывать дерн, но они справились, потому что их 
вдохновляло желание помочь ветеранам. Наталья Вла-
димировна Козлова, начальник отдела УЖКХ админи-
страции, позаботилась о том, чтобы на клумбу завезли 
почву. Дальше необходимо было почву разравнять, вы-
садить цветы. И вновь за дело принялись школьники. 
Самой большой наградой для ребят была благодар-
ность ветеранов. Ветеранам и ребятам очень хотелось, 
чтобы их труд не пропал даром, чтобы жители окрест-
ных домов берегли и заботились о том, что их окружает.

Подростки трудятся в летний период на значимых для 
города объектах: Комсомольская аллея, парк Труда и 
Победы, места отдыха горожан.

Надеемся, что они будут испытывать чувство гордо-
сти за результаты своего труда для города, в котором 
живут, и для его жителей.


